
「社會創新實驗中心諮詢會議」(第二場) 

會議紀錄 

壹、 時間：106年 7月 13日（星期四）09:00-11:00 

貳、 地點：空總 APP創意園區(台北市忠孝東路三段 248巷) 

參、 主席：行政院唐政務委員鳳                  記錄：張淑茹 

肆、 出席單位與人員(如簽到單) 

伍、 報告事項 (略) 

陸、 發言紀要 

一、 度度客區塊鏈群募平台 共同創辦人 李美宜 

(一)希望提供社創中心未來實際管理和執行單位的單一聯絡窗

口和實際規劃細節。 

(二)社企團隊進駐時間如以 3個月為基準進行評核，對新創公司

來說，才剛要開始，建議是否可以調整。 

二、 丹木有限公司(好幫) 執行長 黃以馨 

(一)使用空間建議朝社創性質進行規劃，塑造社企給人有家的感

覺，貼近人群且具有溫度。 

(二)對於空間需求，食農類的社企需要廚房和加工廠，銀髮類的

社企需要較溫暖的空間，讓長輩可放鬆或進行居家訓練等。 

(三)社創中心空間基礎建設具體完成時程，及未來引進企業資源

協助社企永續發展之相關作法，希望能公布讓大家了解。 

三、 社計行動股份有限公司(5% Design Action) 品牌經理 洪燕茹 

(一) 社創輔導登錄資料庫建議可以與自律聯盟的社企自律機制一

同辦理，並提供登錄和認證的輔導。 

(二) 社創前輩會與加速型輔導的相關機制希望能有更多的解說。 

(三) 空間軟性的設計，建議可以提供創意共創工具及視覺化佈置，

透過彈性調整的家具、材質牆、工具牆，做留言版或掛上全



臺社企地圖、社會創新家照片等。 

四、 沃畝股份有限公司(元沛農坊) 負責人 許又仁  

(一)希望加入政府諮詢及意見傳達的介面，像是部會專員輪流

office hour，提供團隊諮詢及意見交流。 

(二)空間配置建議辦公區可分為常態性及流動式，並有完善的空

間釋出機制，並期有足夠的置物櫃提供進駐單位放置物品。 

(三)建議 SDGs可以加入教育類別，實現教育方向的發展，真正

解決社會問題。 

五、 食酷資訊股份有限公司 營運 曾璽勻  

(一)希望可以提供廚房，透過類似料理教室的方式，更適合進行

體驗與實驗。 

(二)建議一樓可做為參觀場域，與其他空間配合出餐時也可以平

行輸送、水管線也較近，壓縮機與熱水裝置壓力比較不大。 

(三)建議讓團隊聚集在同個空間，以加速團隊間的資訊流動。 

(四)希望能規劃放置社企產品的倉庫，方便出貨。 

六、 共享設計有限公司(玖樓) 執行總監 余仲珩  

(一)建議可提供更彈性的工作空間，幫助進駐單位創造互動的機

會，此外隔音效果也希望能加強，以保障隱私。 

(二)對於空總現址為軍事機關用地的限制，具體事項希望能有更

多的說明。  

七、 秉益企業股份有限公司(城田魚菜共生) 總經理 康東益  

(一)希望週六、日可以提供申請使用展覽廳跟會議室。 

(二)建議可以藉由過去三期進駐社企團隊資料為基礎，進行分級、

分開進行訪談，作為社創中心規劃的參考基礎。 

八、 芮宜股份有限公司(芮宜健康學堂) 執行長 涂肯榮  

(一)社創中心的定位是加速器或孵化器，希望能更明確。 

(二)對於有實體進駐需求的團隊，空間數量的規劃希望能更明確，

並能協助提供空間替代方案。 



九、 璽秝生活創意有限公司(邸 taidang共同工作空間) 負責人 

劉誥洋 

(一)社會企業主要分為農食與弱勢，建議明日廚房可以考慮延續

使用。 

(二)建議未來進駐團隊可透過輔導的分級(ex初階或進階團隊)

依不同階段的需求，提供對應的資源或輔導。 

(三)希望政府社企的推廣可以推至中、南、東部。 

十、 交點文化股份有限公司 創辦人 黃敬峰  

(一)政府扶助社企發展給予免費空間的立意良好，但卻可能讓社

企團隊過於依賴，建議可以規劃更好的輔導機制。 

(二)明日廚房的使用需求，建議可以用政府的力量去整合相關企

業鼓勵釋出廚房空間，而非是社創中心自建廚房。 

十一、 歐付寶電子支付(股)公司 董事長特助 陳彥輔  

(一)為符合空總場地使用規範，建議可以採用類似沙盒方式，以

線上訂購線下交貨的 O2O方式，排除相關法規限制。 

(二)未來社創中心所輔導的團隊，不論是虛擬或實體進駐，歐付

寶願意提供免手續費的方式，讓社創中心成為金融創新實驗

場域第一站。 

十二、 公益信託循環基金 SERT 董事長 宋文琪 

希望社創中心能規劃會議空間供團隊使用。 

十三、 綠種籽國際股份有限公司 執行長 徐賢昆 

建議金華官邸的明日廚房可遷至社創中心繼續使用。 

十四、 回甘人生股份有限公司(灶神在家) 負責人 曾曉薇 

社創中心福利社的具體內容、與食農創新的相關性，希望能

有更多的說明。 

十五、 The News Lens關鍵評論網 總編輯 楊之瑜 

社會創新實驗室的定義與團隊進駐時程的規劃希望能有更



多的說明。 

十六、 Rocket Café 火箭評論網 編輯總監 施典志 

社創中心規劃的活動展覽空間，建議透過提高活動場次佔比，

發揮具體的空間吸客效益；活動評選也可針對團隊性與公共

性等面向進行考量。 

十七、 Venture Lab創業酒吧 商業開發 江育勝 

社創中心的場地使用與進駐的收費機制，希望能提供具體方

案，建議可以參考現階段其他民間單位的收費機制。 

十八、 康福得寶國際健康事業股份有限公司(台灣好漁) 負責人 

陳敬恆 

社會企業很重要的是研發，希望能幫助提供相關的輔導師資、

協助產品進行試量產和量產(ex工廠現做)。 

柒、 決議事項： 

一、 有關社會創新實驗中心使用規範、團隊進駐辦法，將透過諮詢

會議統整各界的需求與建議後，持續後續規劃。 

二、 原金華官邸明日廚房是否移至社創中心繼續沿用，中企處將審

慎進行評估。 

捌、 臨時動議：無。 

玖、 散會：上午 11時 00分。 


